

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcediados los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcediados los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**DETALLES DE LA MUERTE DE MR. THIERS.**

La prensa de París consagra una gran parte de sus columnas á la repentina muerte de Mr. Thiers, que ha privado á la Francia de uno de los hombres que mas directamente ha influido en sus destinos. A continuacion insertamos, tomados de «Le Estafette», varios pormenores acerca de este triste acontecimiento:

«Mr. Thiers murió el dia 4, á las seis y cinco minutos de la tarde, rodeado de Mad. Thiers, de la señorita Dosne, del Dr. Barthe y de sus dos antiguos criados, Luisa y Morel.

Se habia levantado á las cinco de la mañana y púestose á trabajar en su manifiesto, al cual daba la última mano. Despues tomó un caldo frio, salió solo de ocho á diez, y estuvo paseándose por la terraza de Saint-Germain, que era su paseo favorito.

Habiendo regresado á las diez, se puso de nuevo á trabajar hasta las doce y cuarto. El antiguo presidente debia ir á París por la tarde á despedirse del Dr. Barthe, que partia en la misma noche para Italia. Así fué que anticipó el almuerzo tres cuartos de hora. A las doce y cuarto se sentó á la mesa con su familia. En el almuerzo, despues de haber comido Mr. Thiers con buen apetito riñones y pollo, pidió un plato de judías, y á poco de probarlas, dijo: «estas judías no me parecen buenas.» Enseguida se puso pálido y le preguntó madama Thiers que tenia. «No es casi nada,» dijo. Y estas fueron sus últimas palabras, porque fué acometido en aquel mismo momento de una parálisis de la lengua.

Era la una y veinte minutos. Trasportóse al gabinete, cuyas ventanas dan al puente del Peq y al Vesinet.

Los dos doctores Le Pied, padre é hijo, y el doctor Barthe, llamado á toda prisa, hicieron constar un ataque de apoplejia serosa que no dejaba esperanza alguna.

Mr. Thiers fué colocado en medio de la sala en su pequeño catre con el brazo izquierdo estendido á lo largo del cuerpo y la mano derecha sobre el corazón, su postura habitual.

Por la tarde el antiguo presidente debia recibir en París, en su hotel de la calle de Saint-Georges, varias visitas, entre ellas la de Mr. Gambetta, que estuvo esperando á Mr. Thiers hasta las cuatro y media en el pequeño salon verde.

Hasta las diez de la noche no recibió el despacho de Mr. Barthelemy y Saint-Hilaire anunciándole la triste muerte.

El mariscal Mac-Mahon, despues de recibir un telegrama de Mr. Harcourt, contestó con el siguiente despacho:

«Haced reunir inmediatamente á los ministros, dad la mayor solemnidad á los funerales, porque esa muerte debe ser una manifestacion nacional y no un asunto de partido. Por lo demás, mañana estaré en París.»

A las dos vino un fotógrafo á tomar el semblante del antiguo presidente. Meissonier, á la una y media habia sacado ya un croquis. Mr. Guillaume, director de la escuela de Bellas Artes, envió por la tarde á Mr. Alfred Lenoir para moldear en barro el rostro de Mr. Thiers.

Una brigada de gendarmes de gran uniforme dá

la guardia de honor á las puertas del hotel.

Entre las personas que se hicieron inscribir en Saint-Germain se cuentan: Mr. Rameau, alcalde de Versailles; Gambetta, que habia ido por la mañana á visitar á Mad. Thiers; el baron Selliere, el baron Roger, Giraud, antiguo ministro, y gran número de periodistas.

De todos los puntos de Francia y de Europa llegaban telegramas á Mad. Thiers.

El mariscal Mac-Mahon fué uno de los primeros que dirigió el pésame á la viuda del gran hombre de Estado.

Mad. Thiers no se ha apartado de la salita en que está espuesto el cadáver de su marido, en la que recibe á los íntimos del difunto.

El cadáver debe ser trasportado á París mañana miércoles.

«La Liberté» dá por su parte las siguientes noticias:

«La familia de Mr. Thiers ha telegrafado esta mañana á Mr. Vafflard, director de las pompas fúnebres, el cual envió inmediatamente á Saint-Germain á Mr. Couton, empleado superior, para entenderse acerca de los pormenores de la ceremonia.

Es posible que se verifique en Saint-Germain una ceremonia religiosa en los momentos mismos de levantar el cadáver. El clero de Saint-Germain habia hecho ya gestiones en ese sentido.

El convoy será de primera clase: la ceremonia religiosa tendrá lugar en Nuestra Señora del Loreto. El precio, de un convoy de primera clase. Si el Estado se encarga de los funerales, se verificarían estos en los Inválidos.

Como gran oficial de la Legion de Honor, corresponde al difunto la escolta de un batallon de línea, ó sea de unos 1,000 hombres. Los ministros que mueren en el ejercicio de su cargo son los únicos que tienen derecho á una escolta mas numerosa.

Mr. Thiers no será embalsamado hasta mañana, no autorizando los reglamentos el embalsamamiento de un cadáver hasta veinticuatro horas despues de la muerte.

La familia de Mr. Thiers posee un panteon en el cementerio del padre Lachaise y otro en Marsella.»

En la Bolsa de París, bajo la impresion de que con la muerte de Mr. Thiers la desorganizacion que sufrirá el partido de los 363 aprovechará á la política del ministerio, subieron los fondos 40 cénts.

El presidente de la república regresó el 5 á las cuatro de la madrugada á París. El Consejo de ministros se reunió á las nueve, y en él se decidió que las exequias se celebrasen en los Inválidos, honor reservado hasta ahora exclusivamente á los militares.

Mad. Thiers aceptó en la tarde del 4 con efusion el que los funerales de Mr. Thiers se hagan á espensas del Estado, y no sabemos qué fundamento tenga la noticia que sobre este particular comunica un telegrama de la Agencia Fabra.

Se decidió que los funerales se celebrasen el sábado. Desde los Inválidos será conducido el cadáver al cementerio del Pere-Lachaise é inhumado en el panteon de la familia Thiers.

La marcha del presidente de la república á la Gironda ha quedado aplazada para el domingo por la tarde.

Gran número de diputados republicanos salientes llegaron el 5 á París para asistir á los funerales de

Mr. Thiers. Parece además que los miembros de la mayoría republicana de la Cámara disuelta se proponen ir todos á París el sábado para agruparse en el cortejo detrás del faeton del ex-presidente de la república. Créase que todos ó casi todos los 363 asistirían á esta triste ceremonia.

Los miembros de las juntas directivas de las izquierdas del Senado, reunidos en París en la residencia de su comité, calle de Louis-le-Grand número 9, han redactado el siguiente mensaje al país:

«Queridos conciudadanos: La Francia conoce la gran pérdida que acaba de sufrir.

Mr. Thiers no existe.

En esta cruel prueba, nosotros, representantes republicanos del único gran cuerpo político que aun está en pié, consideramos como un deber enviar protestas una vez más de nuestra adhesion á la república y á la política firme y prudente de que el ilustre ciudadano que lloramos ha dado ejemplo al país.

Mr. Thiers se habia adherido á la república por razon y patriotismo; la consideraba como el único gobierno posible, como el único capaz de dar satisfaccion á la vez al orden y á la libertad, de poner término á las empresas de la reaccion, que necesitan para su logro del poder personal de un hombre.

Toda su vida defendió el principio de la soberanía nacional, y ha muerto, bien puede decirse, reclamando el gobierno del país por el país. Estas doctrinas las puso en práctica en todo el tiempo que ha estado en el poder en las diversas épocas de su larga y gloriosa carrera.

Mr. Thiers no solo ha gobernado la Francia con una habilidad superior que le ha hecho merecedor del reconocimiento nacional, del respeto del extranjero y que le valdrá la admiracion de la posteridad, sino que ha demostrado con su ejemplo, que en un país, ilustrado y libre, la seguridad, el trabajo, la prosperidad, renacen como por encanto cuando la primera magistratura del Estado se halla confiada á manos de un ciudadano que cifra su honor en respetar la Constitucion y la voluntad nacional.

Este es el mas bello título de este gran hombre de Estado.

Queridos conciudadanos: no faltan en Francia hombres de mérito y de virtud cívica, que están dispuestos á continuar las tradiciones de Mr. Thiers y á consagrarse como él á la fundacion de una república liberal y conservadora, protectora de todos los intereses legítimos, abierta á todas las mejoras y á todos los progresos.

En la crisis que atravesamos sigue siendo la misma nuestra taréa.

La Francia va á ser consultada. Que manifieste su voluntad soberana con union y firmeza en las elecciones próximas.

Los hombres desaparecen, pero quedan los principios.

Mr. Thiers nos deja las lecciones de una experiencia consumada, los ejemplos del mas puro patriotismo. Tanto á las unas como á los otros quereis permanecer fieles, y ese será el homenaje mas digno que podamos tributar al francés ilustre que acabamos de perder.—(Siguen las firmas de los miembros de las juntas directivas del centro izquierdo, de la izquierda republicana y de la union republicana.)»

La duquesa de Magenta envió también en la tarde del 4 el siguiente telegrama á Mad. Thiers dándole el pésame:

«Señora: Tened á bien recibir la seguridad de toda mi simpatía en la desgracia que os aflige: me asocio de todo corazón á vuestro dolor.»

Mad. Thiers se ha decidido á no embalsamar el cuerpo de su marido, que fué colocado en el ataúd en la mañana del 5. A las cuatro de la tarde debía salir de Saint-Germain para París. Las tropas de la guarnición solo le acompañarían hasta el Pecq, desde donde continuaría hasta París.

Madrid 7 de setiembre.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Pocas veces ha habido una carencia igual de noticias á la que se experimenta estos días. Hay que hablar sobre temas por demás gastados, y basta hojear la prensa periódica para convencerse que no puede haber asunto alguno importante puesto al debate, cuando los periódicos se entretienen en hacer cábalas sobre si el presidente del Consejo esperará á S. M. el rey en Medina del Campo ó en el Escorial, ó irá á San Ildefonso, deduciendo que puede tener distinta significación que alargue su viage mas ó menos.

En este punto la cuestión está resuelta. S. M. el rey llegará al Escorial de siete á ocho de esta tarde, y el señor Cánovas del Castillo le esperará en Medina del Campo.

Los ministros de Hacienda y Estado acompañarán al rey desde la Granja al Escorial y se reunirán con S. M. en dicho punto los de Fomento y Ultramar. El marqués de Orovio vendrá inmediatamente á Madrid. El señor Silvela continuará con la corte hasta Medina del Campo, para enterarse de lo convenido entre el señor Cánovas del Castillo y el duque de Decazes, en la conferencia que han celebrado en Francia á propósito de la cuestión arancelaria.

Desde Medina del Campo el señor Silvela regresará á Madrid, y acompañarán el rey en su viage á Salamanca, Zamora y Toro el presidente del Consejo y los ministros de Fomento y Ultramar.

Esto es lo que hay acordado y se ejecutará respecto al viage régio.

Como las lluvias han empezado con gran fuerza, descendiendo por consiguiente la temperatura se cree que á la vuelta de su viage el rey venga ya á Madrid, como también la princesa de Asturias.

Hay quien cree que la reina Isabel no realizará su anunciado viage á Francia y que pasará algunos días en esta capital. Hay quien supone también que los duques de Montpensier no irán á Sevilla, residiendo también en el real alcázar de Madrid, donde se asegura que les preparan habitaciones.

En mi concepto, la reunión de toda la familia real en Madrid no se verificará hasta fines de enero ó principios de febrero del año próximo, es decir, poco antes de los días en que haya de realizarse el matrimonio del Rey. Por ahora creo que S. M. la reina Isabel irá una temporada á Francia, como se ha dicho, y los duques de Montpensier pasarán el otoño en Sevilla.

Respecto á política, el único asunto que si no ofrece novedad puede tener interés es el relativo á si los constitucionales volverán ó no á las Cortes. Hay quien cree que de este asunto no ha hablado detenidamente con el señor Cánovas del Castillo en Caunterets el señor Ulloa, y que en dicho punto y entre ambos personajes se ha convenido en la forma y modo de que, sino todos los constitucionales, algunos de ellos vuelvan á ocupar los escaños de la Cámara popular. Si esto fuera cierto, es probable

que porque el señor Ulloa lo hubiera convenido no lo aceptara el señor Sagasta.—P.

En el gabinete central de telégrafos se ha fijado el siguiente aviso:

«Continúan interrumpidas todas las líneas á causa del temporal.»

—El corresponsal de «El Parlamento» en San Juan de Luz, hace constar que los constitucionales y centralistas que se encuentran en aquel punto no hablan de política.

—El señor Castelar ha salido de Biarritz para París. Asistirá á los funerales del señor Thiers.

—La administración de la iglesia y hospital de Italianos se ha concedido al Gobierno italiano, sin que la Santa Sede haya puesto más obstáculo que consignar cortesmente se creía con derecho á dicha administración, aunque no se oponía á lo acordado por el Gobierno de España.

—El día 4 salió de Bilbao una comisión de la diputación provincial interina, compuesta de los señores don Manuel Cortazar y don Antonio Lopez de Calle, con dirección á Vitoria y á fin de tomar parte en la conferencia que los representantes de las Provincias Vascongadas deben celebrar con el señor presidente del Consejo de ministros á su paso por la capital de Alava.

—Hoy han estado inundados durante hora y media los barrios de Recoletos, Goya, Serrano y Castellana, á consecuencia de la lluvia torrencial que cayó minutos antes.

Ha habido momentos en que toda la parte comprendida entre la casa de la Moneda y fuente de Cibeles, era un inmenso lago, cuyas aguas tenían en algunos sitios una vara de altura.

Los bajos de algunas casas de la calle de Goya están todavía llenos de agua.

Las bocas de las alcantarillas de la Fuente Castellana se obstruyeron por completo, aumentando la cantidad de aguas en el barrio de Recoletos.

En el próximo pueblo de Tetuan se han hundido dos casas á consecuencia del impulso de las aguas.

En la alcantarilla del número 12 de la calle de Serrano ha desaparecido, arrastrado por las aguas, un perro que por mas esfuerzos que hizo no pudo dominar la corriente.

A las tres de la tarde las alcantarillas habían tragado mucha agua, disminuyendo bastante la inundación; pero todavía se veían grandes lagunas en Recoletos y la Castellana.

El señor marqués de Torneros, alcalde primero de Madrid, ha recorrido los barrios inundados, dictando disposiciones para evitar los peligros que pudieran presentarse.

El señor ministro de la Guerra también se ha presentado en la Cibeles y en Recoletos, ofreciendo al señor alcalde los auxilios de que podía disponer.

El marqués de Torneros ha ofrecido poner los medios para que no se repitan estos desastres, cuya causa no está bien averiguada todavía.

(«Provincias.»)

Madrid 8 de setiembre.

Los telegramas anunciando la muerte de monsieur Thiers produjeron, según anuncian varios despachos y cartas, universales muestras de dolor en la mayor parte de las grandes poblaciones de Francia y en algunas de Alemania y de Italia. En Nancy y en Lein recorrieron las calles numerosos grupos manifestando emoción vivísima; la consternación fué grande en Nantes. Lo mismo ocurrió en el Havre. El Consejo general de Marsella recibió en sesión la noticia y la suspendió en señal de duelo.

El primer telegrama de pésame que ha recibido

la viuda de Mr. Thiers le fué dirigido por el rey de Bélgica, el segundo por el mariscal Mac-Mahon y el tercero por el emperador de Rusia.

En San Petersburgo, en Berlin, en Nápoles, en Londres, en todas partes, para concluir, se han verificado expresivas manifestaciones de duelo. Careceríamos del espacio que necesitamos para otros asuntos si hubiéramos de ocuparnos minuciosamente en éste. Se recuerdan pocos hechos que hayan inspirado un movimiento tan unánime de la opinión.

¿Qué mas? Un periódico conservador de Francia, «El Constitucional», órgano de alguno de los diputados que en la Asamblea de Versalles, en 24 de mayo de 1873, derribaron á Mr. Thiers de la Presidencia y eligieron para reemplazarle al mariscal Mac-Mahon, levanta su voz arrepentida en medio del duelo general para declarar que en aquella jornada hubo ingratitud é imprevisión, y que muchos de los que contribuyeron á ella—nosotros, dice, somos de ese número—se preguntan hoy si no se han equivocado, y reconocen francamente su error.

—Los periódicos extranjeros, las correspondencias y telegramas que publican algunos de París, vienen llenos de noticias y manifestaciones relativas á la tristísima pérdida que acaban de sufrir la Francia entera y el partido liberal de Europa. Puede decirse que la muerte de Mr. Thiers ha provocado una verdadera manifestación europea, y que el pabellón en que nació Enrique IV ha atraído durante dos ó tres días la atención del mundo culto que tributa el homenaje de su simpatía y de su dolor á uno de los hombres mas ilustres de nuestro siglo.

«Le Temps» hace constar que los odios y las iras han callado su voz para que se escuchen sólo palabras de admiración, de dolor y de reconocimiento, y que en esta bella armonía, inspirada por la mas terrible é inesperada de las pérdidas, sólo han marcado una excepción los periódicos ultramontanos y el órgano de Monseñor Dupanloup. Merece citarse este hecho, que acredita cómo no es la piedad cristiana patrimonio de esos hipócritas parciales que convierten la religión en arma política.

—Ayer por la tarde cayó una chispa eléctrica en el tren ó coche real que se conducía á Sevilla para el viage al Escorial de S. M. la reina Isabel, quedando destruidos las cadenas y topes que le unían á los dos últimos coches, los cuales sufrieron algunos desperfectos.

—La copiosa lluvia que en la mañana de ayer cayó sobre Madrid, inundó los paseos de la Castellana, Recoletos y Prado, y calles de Serrano, Goya y otras.

En la casa de la calle de Tragineros, número 44, penetró el agua en el sótano hasta la altura de un metro, poniendo en grave peligro la vida de dos niños que pudieron ser salvados desaguando las habitaciones invadidas con las bombas del Ayuntamiento. En la calle de Goya se anegaron también los sótanos de algunas casas.

Obstruidas las alcantarillas de la Castellana, las aguas se agolpaban en el pasco de Recoletos, haciendo imposible el tránsito de carruajes.

Solo una desgracia personal ha ocurrido: un aguador que se empeñó en atravesar la corriente de las aguas en la calle de Serrano, cayó con la cuba, infringiéndose una grave herida.

A las tres había concluido casi por completo la inundación, merced á las disposiciones de las autoridades y trabajos de multitud de operarios.

Las noticias de provincias son mas graves y desconsoladoras, pues de Guadalajara se ha recibido el siguiente despacho oficial:

«Por informes facultativos que acabo de recibir, el pueblo de Brihuega amenaza total ruina. En su

vista he pedido al gobernador militar cien hombres mas »

—A las cinco de la tarde del 4 descargó una terrible tormenta de agua y piedra en la villa de Barray (Albacete) que duró hora y media é inundó de piedra las calles hasta una vara de altura. La guardia civil salvó trabajando esforzadamente á muchas personas, efectos y animales que se hallaban en grave peligro.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Lisboa 6.—Se ha celebrado un gran baile en palacio, en honor de los emperadores del Brasil, al cual han asistido el contraalmirante señor Durán y Lira y varios oficiales de la escuadra española surta en este puerto.

Belgrado 5.—El primer contingente de la milicia sérvia ha recibido la orden de concentrarse en sus cantones respectivos el día 13 de setiembre.

Todos los jefes de cuerpo saldrán mañana de Belgrado

Roma 5.—La salud del Papa se ha mejorado, pero la debilidad es grande.

Londres 6.—El príncipe de Gortschakoff excita á la Sérvia para que entre en campaña.

Las tropas sérvias marcharán el 13 del mes actual.

Czernovitz 6.—Se ha dispuesto activar las operaciones militares á fin de terminar rápidamente la campaña por razones financieras y políticas.

Roma 7.—El Papa tuvo ayer un ligero desmayo, pero no causó alarma ninguna.

Hoy se ha levantado tarde y sigue con un poco de debilidad.

Viena 7.—Se asegura que la entrevista del conde de Andrassy con el príncipe de Bismarck se verificará del 12 al 15 de este mes.

París 7.—Mr. Thiers deja una fortuna de 14 millones de francos. Su excelente biblioteca parece que será cedida al Estado por la viuda del ex-presidente.

París 7.—Recibido en esta Agencia á las tres de la madrugada.—Los funerales de Thiers tendrán lugar mañana sábado á las doce en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto.

El orden del cortejo fúnebre se ha fijado por la familia del finado. Lo compondrán los senadores, los antiguos diputados, los académicos y varias delegaciones de corporaciones y gran número de amigos del finado.

En el entierro se pronunciarán varios discursos, siendo el primero el del señor Grevy.

Las autoridades han tomado las precauciones necesarias, pero se cree que no se turbará el orden.

Viena 7.—Un despacho oficial de Bucharest asegura que los ataques de los turcos en los días 4 y 5 de este mes sobre Letcha y Mareu cerca de Elena fueron rechazados.

En el ataque general de los turcos contra el ejército ruso en Rustchuk un solo destacamento ruso ha retrocedido y otro ha guardado sus posiciones.

La lucha encarnizada sigue.

No se conoce aun el resultado definitivo del ataque de los turcos en Kadicoi.

París 7.—Recibido en esta Agencia, 3 madrugada.—Los periódicos ultramontanos desmienten los rumores esparcidos sobre la falta de salud del Papa.

Los diarios liberales recomiendan la calma y la moderación á propósito del entierro de Mr. Thiers.

Londres 8.—Recibido en esta Agencia á las once.

El «Times» publica un despacho de Syra desmintiendo la alegación del «Daily Telegraph» asegurando que Gladstone ha excitado á los griegos á atacar á los turcos.

Belgrado 8.—Aquí se asegura que el gabinete de Berlin aprueba la conducta de los sérvios que se disponen á pelear con los turcos.

Bucharest 6.—La lucha ha empezado otra vez en los alrededores de Rustchuk.

Widdin está defendido por 8,000 soldados.

Londres 7.—El «Times» anuncia que el cuartel general ruso se ha trasladado á Bulgaria.

París 5.—El sábado próximo se verificará el entierro de Thiers en el panteon de los Inválidos.

Un despacho de Constantinopla de hoy anuncia que los turcos han derrotado de nuevo á los rusos en Kadicoi.

Crónica Local.

A las cinco de la mañana ha fondeado en este puerto procedente del de Palma el vapor-correo Menorca con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D.^a María Lull.—José Estela.—Francisco Prieto.—Juan Tudury.—Juan Pons.—José Torres.—José Casado.—Vicente Enseñat.—Antonio Carreras y 6 individuos de tropa.—Total 15 pasajeros.

* *

Los señores don Francisco Mercadal y Pons diputado provincial por Alayor y miembro de la comision permanente y don Antonio Pons Andreu teniente coronel de infantería, salen mañana á bordo del vapor *Menorca*.

* *

**Ha sido declarado cesante el médico su-
pernumerario del lazareto súcio de este puerto don Pedro Gamboa.**

* *

Hoy ha llegado á esta ciudad nuestro amigo y paisano don Francisco Prieto y Caules.

* *

Las clases pasivas de estas Islas se hallan de enhorabuena.—La Administracion económica de esta Provincia ha abierto el pago de dos mensualidades que son las de mayo y junio último incluso la trimestral.

* *

El «Diario de Barcelona» da cuenta de la persecucion incesante que sufre el juego en aquella capital y para demostrarlo cita el hecho de ascender á 90.000 pesetas las multas impuestas á los jugadores y establecimientos desde que el actual gobernador señor Ibañez de Aldecoa se encargó del mando de aquella provincia.

* *

El sábado salió del puerto de Barcelona despedida para Lazareto súcio la corbeta italiana «Antonia Olivari», que entró en la tarde del miércoles en aquel puerto con la bandera á media asta pidiendo auxilio. Frente al cabo de Gata tuvo que sepultar en el fondo del Mediterráneo á uno de los dos marineros que fallecieron durante la travesía desde la costa occidental de Africa. Al otro individuo que sucumbió se le dió sepultura en aguas de Alicante. La referida corbeta al hallarse á la altura del cabo de San Sebastian decidió hacer rumbo á Barcelona en demanda de auxilio, pues le era absolutamente imposible continuar el viaje hasta Marsella dado el mal estado de salud de los tripulantes.

El «Diario de Barcelona» del viénes, añade:

Segun noticias de Venti (costa de Africa), durante la travesía de la corbeta italiana Antonia Olivari; han fallecido dos individuos de la tripulacion y tiene cuatro enfermos á bordo. Habiendo sido destinada á Marsella ha entrado en el puerto de Barcelona solo para pedir víveres y gente. El buque ha quedado incomunicado. Dícese tenia todavía abordo

el cadáver de uno de los fallecidos. Parece que ha sido despedido para Lazareto súcio.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 7 de setiembre de 1877.

Muy señor mio: Por fin los periódicos ingleses, y entre ellos el *Times*, que tan bélicos alardes hacian recientemente, incitan al gobierno británico para que intervenga sin mas demora en el arreglo de una próxima paz, necesaria hoy de todo punto tanto á las potencias beligerantes como á las demás de Europa interesadas en que no se turbe por mas tiempo el concierto de la política continental. Es difícil predecir la actitud que el gobierno inglés va á tomar en tan importante asunto; pero no es muy aventurado suponer que Rusia desea la paz tanto ó mas que Turquía. El *quid* del arreglo estriba ahora en encontrar la *fórmula* que deje en buen lugar la dignidad de ambas naciones, y á este objetivo tienden las negociaciones que segun algunos periódicos ha entablado el gobierno alemán estos últimos dias. Dada la marcha de las operaciones en la actual campaña ninguna de las naciones beligerantes puede pensar en grandes conquistas y si tal es su propósito debe aplazarlo para mejores tiempos.

Mucho da que hablar á la prensa francesa la muerte de Mr. Thiers, cuyos funerales se celebrarán mañana, sin que intervenga en ellos el Gobierno, como lo ha pedido la ilustre viuda del finado. Con motivo de tan sensible pérdida, se han reunido ya las juntas directivas de la izquierda del Senado y han dirigido un manifiesto al pueblo francés, exhortándole á que secunde enérgicamente sus propósitos, que son los mismos que abrigaba el ex-presidente: el triunfo de la República. Por su parte el Mariscal Mac-Mahon, mas reservado ó mas hábil (como dice un diario de París que acabo de recibir), opina que es preciso provocar una manifestacion nacional para honrar la memoria del libertador de Francia, y que los partidos deben fundirse en uno, honrando así su memoria.

No hay para que hablar á V. de negocios. La atención de los barceloneses la absorben hoy por completo los preparativos que se hacen para las próximas fiestas: bien es verdad que con las mismas algunos de nuestros establecimientos van á hacer un buen agosto, como lo harán indudablemente las empresas de ferro-carriles, fondas y demás. Muchas de estas tienen ya tomadas todas las habitaciones, y esto hace suponer que la animacion que habrá en Barcelona á últimos de mes será como tal vez nunca se haya visto.

Autorizada por las mas respetables firmas de nuestros comerciantes y navieros y por la Junta del *Fomento de la produccion nacional*, acaba de elevarse al Gobierno una sentida exposicion, pidiendo que, conforme lo estaba en el Arancel del 69, se establezca la igualdad de derechos entre los cacahos de Caracas y los de Guayaquil. Fúndanse los exponentes en los perjuicios que los actuales derechos irrogan á este comercio, y se estienden en razonadas consideraciones que es de esperar merecerán por parte del Gobierno de S. M. un detenido exámen.

Hoy han vuelto á reponerse en nuestra Bolsa las cotizaciones de los Valores de la Deuda, que ayer sufrieron alguna baja. Ahora queda á 12'10 el 3 por 100 interior y á 12'35 el de la exterior con algunas demandas.

Continúan á la carga para Ultramar los vapores avisados, á los que se ha añadido el *José Baró*, cuya salida para la Habana con escala en Puerto-Rico tendrá lugar á últimos del próximo octubre.—F. C. B.

Dice la «Correspondencia Médica.»

Nueva necrópolis.—Por la «Gaceta» del 19 del actual anuncia el ayuntamiento de esta corte, un público certámen para la presentación de proyectos de construcción en Madrid de un gran cementerio con arreglo al programa que acompaña á la convocatoria.

El plazo para que los arquitectos que lo deseen presenten sus proyectos es el de tres meses á contar desde el 19 del corriente.

Habrà un premio de 5.000 pesetas para el mejor proyecto y dos accésit de 4.000 uno y de 3.000 otro.

La necrópolis ha de tener cercado y entrada; plan y vías interiores de comunicación y tránsito; enterramiento de pago, de caridad y de «innocentes:» sitio para «hombres célebres;» enterramiento para los no católicos; capilla; depósitos; sala de autopsias; habitación para dependientes y oficina para la administración y almacén de utensilios.

Oportunamente nos ocuparemos de este asunto, que en verdad nos ha de ofrecer no poco que censurar y mucho que advertir.

Por de pronto no nos parece mal el apartado que se destina á los «innocentes.» Cierto es que en su día nos dirá el excelentísimo ayuntamiento quienes son estos y que caracteres han de tener para que los distingamos de los que no lo son.

Seccion recreativa.

En Lima hay costumbres bastante raras y una de estas es la de buscar gente pagada para llorar en los entierros.

Una vez fué avisado uno por otro compañero, para este objeto y entabló el siguiente diálogo.

—Perico espero que me hagas un favor.

—Cual?

—El de ir á llorar por mí en el entierro del banquero N...

—Pero, porque no vas tu?

—Es que en conciencia, yo no puedo llorar hoy

—Cual es la causa?

—Se ha muerto esta mañana mi mujer y estoy de gusto que reviento.

Seccion Religiosa.**Santo de hoy.**

Santa Teodora penitente y el beato Bernardo Ofida.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia continúa por la tarde el devoto y solemne Novenario en honor de la propia Señora. Padre-nuestros, gozos y despido con armonium y piano; y sermón que dirá D. Eduardo Turmo pbró.

Santo de mañana.

S. Valeriano mártir.

Movimiento del Puerto.**Comandancia de Marina.**

Entrados el 10.

De Pernambuco en 47 días Pera. Gota. Paula c. D. Pedro Pagés con 12 trips. y algodón.

De Savannah en 48 días Corbeta Anibal c. D. José Ferrer con 14 trips. y maderas.

De Ponce en 48 días Pera. S. José c. D. Juan B. Domech con 12 trips. cueros y esf.

De Panzacola en 59 días Corbeta Catalina c. D. Ilario Coroldo con 15 trips. 1 p. y maderas.

De Santiago de Cuba en 40 días Pera. Nueva Ventura c. D. Vicente Morán con 10 trips. 1 p. y carnaza.

El 11.

De Palma en 1 día Vapor-correo Menorca c. D. Juan Thomás con 19 trips. 15 ps. vs. esf. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 10.—5'25 t.

Mahón 10.—9'12 n.

Los rumanos bombardean á Plewna.

Confírmase la rendición de Nikrik.

Se asegura que los turcos han recuperado á Loftscha retirándose á Biela despues de abandonar a Papkoz.

Los turcos se han apoderado de Opata.

Interior, 12'27.

Bonos, 68'50.

Anuncios.**Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca.**

Hace saber: Que necesitando adquirir para el consumo de la máquina del Cañonero Somorrostro estacionado en esta Isla y demas atenciones del servicio, varios efectos de la mejor calidad, como son, aceite comun, algodón en rama, leña, y sebo en pan, se procederá con arreglo á las disposiciones vigentes á una pública subasta que tendrá lugar en las oficinas de esta Comandancia el día 15 del corriente y á las once de la mañana ante una Junta compuesta del indicado Sr. Comandante, el del espresado Cañonero y segundo Comandante de Marina de esta Provincia á cuya Junta deberán presentarse en pliego cerrado las proposiciones; siendo aquello adjudicado al mejor postor y por el término de dos años contados desde el día que se celebre dicha subasta.—Mahón 11 de Setiembre de 1877. J. Cardona y Neto.

MODELO DE PROPOSICION.

D. F. F. se compromete facilitar por el término de dos años contados desde el 15 del actual, los géneros que esta Comandancia de Marina pida y que se espresan en la subasta que ha de tener lugar en el día mencionado, en el bien entendido, que dichos géneros serán de la mejor calidad y á los precios siguientes:

Pesetas Céntimos.

Leña kilógramo.

Sebo en pan Id.

Algodón en rama Id.

Aceite comun litro.

Firma del proponente.

Córte Angélica de S. Luis Gonzaga.

La Junta directiva de la misma, ha tenido á bien disponer que además de las clases de Inglés, Francés, Arimética y Algebra, Religion é Historia Sagrada, Teneduría de libros, Caligrafía, Perfeccion de Lectura, Elementos de Gramática Castellana y Música vocal é instrumental, que han venido funcionando hasta el presente en esta Sociedad, se abren el 15 del corriente las de Gramática latina, Historia Universal, de España, Urbanidad y de Geografía; desempeñadas todas por personas entendidas

en la materia.

Lo que se anuncia al ilustrado público mahonés, á fin de que las personas que deseen asistir á dichas clases, se presenten en la casa que ocupa esta Córte Angélica sita en la calle Puente del Castillo n.º 22, en donde se les dará mas informes sobre el particular.—Mahón 10 Setiembre 1877.—P. O. El Secretario, Antonio Cardona.

AVISO

Teniendo don Bartolomé Escudero y Manent que ausentarse de esta ciudad por tiempo indeterminado, hace presente á las personas que tuvieron á bien encargarle el cange de los recibos del Empréstito que ha hecho entrega de las facturas correspondientes á los mismos á D. Juan J. Rodríguez y Femenías, á quien, por lo tanto, se servirán dirigirse en su día para retirar las láminas respectivas.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos de octubre próximo el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO,

al mando de su capitán don Quirico Riberas y Pomés. Admitirá carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios señores Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10, bajos, Barcelona.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos del presente mes de Setiembre el vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA

su capitán don Juan Maristany, admitiendo carga á flete y pasajeros.

Informarán las señoras Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, número 21, principal.—Despacho de aduanas, señores P. Bertran y C.ª, calle Cristina, 12, entresuelo, Barcelona.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez; Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el escelente vino del Priorato, y de Oporto.

MORAS

Plaza de la Constitucion.

Empréstito Nacional.

D. Juan Joaquín Rodríguez, calle de Isabel 2.ª núm. 48 compra á 20 por ciento las nueve décimas de las láminas del empréstito nacional de 175 millones. También se encarga de cangear las facturas provisionales en láminas mediante una módica comisión.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.